

## LA CONFIRMATION

Le sacrement de confirmation sera célébré le dimanche 13 juin 2021 par Monseigneur KRATZ, pour deux groupes de jeunes. Celui qui aurait dû recevoir ce sacrement en mai, puis en novembre dernier mais que les conditions sanitaires ont empêché et celui qui chemine depuis deux ans pour s'y préparer. Tous ces jeunes, malgré les difficultés rencontrées cette année, sont présents et bien impliqués dans leur préparation. Encore belle préparation à eux !



## LA PROFESSION DE FOI

Les jeunes qui se sont mis en route en septembre dernier feront leur profession de foi le 6 juin prochain. Même si nous nous sommes plus vus en visio qu'en réel, leur préparation se passe bien et ils sont bien impliqués.

Seul bémol : aucun week-end ou temps commun n'est possible pour les trois groupes de jeunes. C'est un vrai manque pour créer du lien entre eux... mais nous nous rattrapons dès que possible !

## LANCEMENT DE LA PRÉPARATION AU MARIAGE 2021



Nous vous proposons de nous rencontrer le **samedi 13 février de 14h à 16h** salle Ste Marie Espace Roger Zimmermann Wittenheim

Ce temps de rencontre nous permettra :

- de faire connaissance
- de découvrir ensemble le parcours de préparation proposé.
- de définir les participants à cette préparation, célébrant, couple.
- de prendre connaissance de l'agenda proposé par le Centre de Préparation au Mariage.

Cette rencontre se fera dans le respect des règles définies dans le cadre de la prévention de la pandémie Covid 19.

# AVEC LES ENFANTS ET LES JEUNES

## LE KT DES JEUNES ET DES ENFANTS

La situation actuelle de distanciation sociale et de couvre-feu à 18h nous obligent à nous adapter, à faire preuve de souplesse et d'inventivité concernant la catéchèse.

Dans notre communauté de paroisses, nous avons 33 jeunes qui se préparent à la profession de foi et au sacrement de la confirmation, repartis en trois groupes.

Après quelques séances en distanciel durant le confinement de novembre et de décembre, nous avons commencé depuis le début du mois de janvier à réunir chaque groupe en présentiel dans l'église Sainte Marie, le samedi après-midi, durant une heure, dans le respect des normes sanitaires en vigueur. Une fois par mois une messe des jeunes à l'église Saint Christophe nous rassemble pour célébrer ensemble.

Cette année, 62 enfants cheminent vers la première des communions. La préparation se fait en deux ans en incluant au bout de la première année le sacrement du premier pardon. Ne pouvant plus réunir les enfants en groupe, comme nous le faisons les autres années, et souhaitant qu'ils puissent cheminer sereinement, nous avons proposé à chaque famille de préparer son enfant à la maison. Jusqu'en juin ce sont donc les parents qui prennent ainsi en charge la catéchèse de leurs enfants au rythme d'une rencontre par semaine à l'aide d'un guide et d'une fiche pédagogique simple et pratique pour chaque séance. Une fois toutes les six semaines nous réunissons à l'église afin de faire un point d'étape, d'écouter leurs découvertes ou leurs difficultés, prier et chanter ensemble. Ainsi nous aurons quatre rencontres entre janvier et la fin de l'année scolaire. A ceci s'ajoute la participation régulière aux messes mensuelles des familles.

Ces mesures seront adaptées à la rentrée prochaine, en fonction de la situation sanitaire du pays.



FEVRIER 2021			
Lundi 1	8h30	Ste Marie	
Mardi 2	10h00	ND du Chêne	Présentation du Seigneur
Jeudi 4	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 5	16h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 6	16h30	Ste Marie	
Dimanche 7	9h30	ND Mineurs	
	11h00	St Adelphe	
Lundi 8	8h30	St Adelphe	
Mardi 9	8h30	St Adelphe	
Jeudi 11	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 12	16h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 13	16h30	St Christophe	Messe des Familles
	9h30	Ste Elisabeth	
Dimanche 14	11h00	Ste Barbe	Messe de l'Alliance
	8h30	Ste Adelphe	
Mardi 16	8h30	St Adelphe	
Mercredi 17	10h00	St Nicolas	
	10h00	Ste Elisabeth	Mercredi des Cendres
Jeudi 18	16h30	Ste Marie	
	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 19	16h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 20	16h30	St Nicolas	
	9h30	ND Mineurs	1 <sup>er</sup> dimanche de Carême
Dimanche 21	11h00	St Adelphe	
	16h30	St Christophe	Messe des Jeunes
Lundi 22	8h30	Ste Adelphe	
Mardi 23	8h30	St Adelphe	
Jeudi 25	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 26	16h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 27	16h30	Ste Marie	
	9h30	Ste Elisabeth	2 <sup>ème</sup> dimanche de Carême
Dimanche 28	11h00	Ste Barbe	
	11h00	Ste Barbe	

MARS 2021			
Lundi 1	8h30	St Adelphe	
Mardi 2	8h30	St Adelphe	
Jeudi 4	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 5	16h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 6	16h30	St Nicolas	
	9h30	ND Mineurs	3 <sup>ème</sup> dimanche de Carême
Dimanche 7	11h00	St Adelphe	
	8h30	St Adelphe	
Lundi 8	8h30	St Adelphe	
Mardi 9	8h30	St Adelphe	
Jeudi 11	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 12	16h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 13	16h30	St Christophe	4 <sup>ème</sup> dimanche de Carême / Messe des Familles
	9h30	Ste Elisabeth	
Dimanche 14	11h00	Ste Barbe	4 <sup>ème</sup> dimanche de Carême
	8h30	St Adelphe	
Lundi 15	8h30	St Adelphe	
Mardi 16	8h30	St Adelphe	
Mercredi 17	10h00	Ste Marie	Confession
Jeudi 18	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 19	16h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 20	14h30	Ste Marie	Confession
	16h30	Ste Marie	
Dimanche 21	9h30	ND Mineurs	5 <sup>ème</sup> dimanche de Carême
	11h00	St Adelphe	
Lundi 22	10h00	ND du Chêne	Annonciation du Seigneur
Mardi 23	8h30	St Adelphe	
Jeudi 25	8h30	ND Mineurs	
Vendredi 26	16h30	Ste Marie	Adoration-confession puis messe
Samedi 27	16h30	St Nicolas	Rameaux
	9h30	Ste Elisabeth	
Dimanche 28	11h00	Ste Barbe	
	16h30	St Christophe	Messe des Jeunes
Lundi 29	8h30	St Adelphe	
Mardi 30	8h30	St Adelphe	

AVRIL 2021			
Jeudi - Saint 1	18h30	Ste Marie	Célébration de la Ste Cène et Adoration
	8h30	Ste Marie	Laudes
Vendredi - Saint 2	15h00	St Nicolas	Passion
	15h00	Ste Barbe	
	20h00	Ste Elisabeth	Chemin de Croix
Samedi - Saint 3	8h30	Ste Marie	Laudes
	20h00	Ste Marie	Vigile Pascale
Dimanche 4	10h00	ND Mineurs	Pâques
	10h00	St Adelphe	
Lundi 5	10h00	ND du Chêne	Lundi de Pâques

Conception & Impression : Am'serson



## "Sel de la Terre"

Wittenheim  
Kingersheim  
Ruelisheim

Ste Marie ↔ St Christophe  
Notre Dame des Mineurs  
Ste Barbe ↔ St Adelphe  
Ste Elisabeth ↔ St Nicolas

N° 90 - Février / Mars / Avril 2021

Église catholique - Diocèse de Strasbourg - Responsable de la publication : M. Stanislas Mendy

## HORAIRES PERMANENCES D'ACCUEIL

Du lundi au vendredi : de 10h à 11h30 et de 15h30h à 17h30  
Le samedi matin uniquement sur rendez-vous



## DES RAISONS D'ESPÉRER

En ce début d'année 2021, après une année 2020 qui restera dans les mémoires au moins comme un désastre, nous cherchons des signes autour de nous, des signaux venus d'ailleurs que de nous : de Dieu, de la société, des autres. Et nous conditionnons nos actions à ces signes alors que l'heure est à l'action concrète. C'est cela qu'appelle toute crise ; notre action sans retard. Dieu est, se révèle et fait luire l'espérance qui attire de l'homme au plus beau de l'amour. « Il y a une fuite à dénoncer dans la recherche exaspérée de signes autour de nous. Dans cette quête inquiète et assoiffée des raisons d'espérer, n'y aurait-il pas une façon (inconsciente) de démissionner ? C'est à nous d'être signes et raisons d'espérer pour les autres, en particulier pour ceux qui ne croient pas.

Dans les moments de crise, il y a du bon et mauvais : les gens se révèlent tels qu'ils sont. C'est la vérité de nos cœurs qui est dévoilée. Face à une épreuve, il y a toujours un choix à faire. C'est en opérant un choix que nous révélons notre cœur et pour nous chrétiens, ce cœur est habité par le Seigneur qui le transforme. Dans une crise, notre fonctionnalisme est ébranlé, et il nous faut revoir et modifier nos rôles, nos habitudes, afin d'en sortir meilleurs. Il faut surtout se refuser à toute forme de fatalisme qui nous ferait dire : « Dieu a fait le monde comme ça ! ». Saint Paul dans l'Épître aux Romains (8, 22) nous dit que la création gémit dès la naissance. Sans cesse, Dieu veut faire advenir le monde avec nous, ses collaborateurs.

Puissions-nous, en ces temps si difficiles, renforcer et approfondir nos liens d'appartenance car, comme le dit le père Zossima dans les frères Karamazov : « le salut viendra du peuple. Te placer au-dessus du peuple de Dieu, c'est ignorer que Dieu s'est déjà approché de son Peuple, l'oignant et l'élevant. »

Peuple de Dieu à Kingersheim, Ruelisheim et Wittenheim, marche vers la lumière ! Sois porteur de la lumière ! Demeure dans la confiance, tu as des raisons d'espérer !

PÈRE STANISLAS MENDY, CURÉ.

En savoir +  
site internet :  
<http://7info.free.fr>

## Renseignements :

Maison de la Communauté - 2, rue du Bourg 68270 Wittenheim  
Tél. / Fax 03 89 52 63 14 - email : 7info@estvideo.fr

## VIE DE LA COMMUNAUTE

### UN CODE DES RELATIONS PASTORALES

POUR LUTTER CONTRE LES ABUS DANS L'ÉGLISE.



La vaste « assemblée synodale » qui regroupait toutes les catégories du Peuple de Dieu, prêtres, diacres, laïcs, religieux religieuses... et qui s'est réunie le 16 novembre 2019 a adopté le principe de promulgation d'un « Code des Relations pastorales » en explicitant les justes attitudes à adopter dans les activités ecclésiales, mais aussi dans les déviances à prévenir, à combattre et à dénoncer.

Dans la lutte contre les abus commis dans l'Église, ce code donne forme à nos relations pastorales à la façon d'une Règle de vie, car l'Église diocésaine est une communauté fraternelle autour du Christ et avec son évêque. Ce code vaut pour toute l'Église catholique qui est en Alsace, sous la vigilance de ses pasteurs. Il transcrit la mission chrétienne « dans le Seigneur », de sorte que notre mission pastorale reflète et incarne la conduite du Bon Pasteur, le Christ Seigneur.

La prière personnelle et communautaire est au départ et au terme de toutes nos actions pastorales.

Ce temps pour Dieu est la condition même de notre vigilance et, avant tout, de notre conversion pastorale. Cette conversion pastorale est rendue nécessaire par la distance pastorale entre laisser faire et prévenir, entre se taire et parler, entre délaisser et accompagner. Elle trouve sa source dans le regard nouveau que nous porterons sur les plus faibles et en particulier sur les victimes d'abus. Seule une attention à leur égard touche notre cœur et le remplit de compassion réelle pour les personnes victimes, ainsi qu'un souci constant d'une relation pastorale juste et équilibrée.

Ce code portera un grand fruit s'il est reçu et vécu selon la grâce de l'Esprit Saint. Si la relation interpersonnelle est naturelle, dans le cadre de notre action pastorale, elle trouve sa justesse et sa force dans cette assurance de foi proclamée par Saint Paul : « Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint-Esprit qui est en vous, que vous avez reçu de Dieu, et que vous ne vous appartenez point à vous-mêmes ? » (1cor 6, 19)

Dans le diocèse de Strasbourg, toute personne accompagnant des mineurs, sera conduite à signer une lettre d'engagement dans laquelle elle exprimera, sur l'honneur, sa volonté de respecter le code du Diocèse de Strasbourg.

Au sein de notre Communauté Sel de la Terre, notre Carême 2021 pourrait être une occasion de nous approprier ce code de relation pastorale : information, vulgarisation, débat et prière pour une véritable conversion pastorale.

## VIE DE LA COMMUNAUTE

### CARÊME 2021 :

EN FAMILLE SUR LES CHEMINS DE L'ALLIANCE !!!

Le 17 février prochain, mercredi des Cendres, nous commencerons notre marche vers Pâques. Le carême de l'année 2021 se situe dans un contexte particulièrement chargé :

- Année *Laudato si*
- Année St-Joseph
- Année de la famille (19 mars 2021/26 juin 2022) décrété le 27 décembre 2020 à l'occasion du 5<sup>ème</sup> anniversaire de la parution de *Amoris Laetitia*.

Au niveau diocésain, nous avons :

- Le Grand Jubilé de Saint Odile
- La dynamique du Congrès Mission (1, 2 et 3 octobre 2021).
- Le code des Relations pastorales à mettre concrètement en œuvre.

Tout ceci, au cœur d'une année durant laquelle la crise de la Covid continuera d'une manière ou d'une autre à sévir. Voilà que nous sommes donc appelés, peu ou prou, à faire des choix.

Dans notre Communauté de paroisses, Sel de la Terre, nous mettrons l'accent sur la famille comme lieu d'alliance à l'image de l'Alliance nouvelle et éternelle initiée par le Christ. Notre parcours de Carême sera donc jalonné par cinq étapes qui correspondront aux cinq dimanches de ce temps fort durant lequel nous serons conduits à célébrer la famille comme chemin d'alliance vers l'Alliance.

*Peuple de l'Alliance, ton Dieu te fait signe.  
Marche à la suite de Jésus ! Va crier son nom  
sur les chemins du monde.*

*Peuple de l'Alliance, ton Dieu te réveille. Passe  
la mer avec Jésus ! Va creuser ta soif dans les  
déserts du monde.*

Puisse notre Carême 2021, être un temps de grâce pour toutes nos familles, spécialement celles dont « l'alliance » est mise à rude épreuve par les



vicissitudes de la vie : chômage, violence, maladie, doute, fragilités et crises de toutes sortes...

Au cœur de ce carême 2021, nous entrerons le 19 mars, avec la solennité de St Joseph, dans l'Année spécialement dédiée au père adoptif de Jésus. Nous serons prompts à dire ensemble pendant ce temps favorable cette prière :

*Je vous salue, Joseph,  
Vous que la grâce divine a comblé.*

*Le sauveur a reposé entre vos bras et grandi  
sous vos yeux.*

*Vous êtes béni entre tous les hommes et Jésus,  
L'enfant divin de votre virginale épouse  
est béni.*

*Saint Joseph, donné pour père au Fils de Dieu,  
Priez pour nous dans nos soucis de famille, de  
santé et de travail, jusqu'à nos derniers jours,*

*Et daignez nous secourir à l'heure de notre  
mort.  
Amen.*

## RÉTROSPECTIVE

### PAS DE NOËL VÉRITABLE SANS SOLIDARITÉ



Cette année, la Communauté Sel de la Terre a fait un appel aux dons en faveur des plus démunis.

Avec quelques associations locales, nous avons eu l'idée de réunir des boîtes contenant quelques friandises, des produits d'hygiène, une carte pour exprimer une intention fraternelle...

Vous avez été nombreux à répondre présent en participant à cette action. Nous avons reçu beaucoup de boîtes, joliment décorées.

Le 22 décembre, avec la participation des Sheds de Kingersheim qui ont stocké toutes ces boîtes, nous sommes allés les distribuer à l'hôtel du Kaligone. Les jeunes mineurs isolés ou en rupture familiale, les familles... étaient heureux de recevoir un paquet. Un jus de fruit, des oranges, des gâteaux... leur ont été offerts. Laurent Riche, Maire de Kingersheim, a souhaité à tous une année pleine de projets et d'ambition pour aller de l'avant.

Grâce à votre générosité, d'autres établissements ont pu recevoir cette boîte cadeau. Une intention précieuse quand l'essentiel vient à manquer.

L'équipe au service de la solidarité vous souhaite une bonne année.

NATHALIE NICOLSI

### PARTAGER LA JOIE ET LA LUMIÈRE DE NOËL !

#### La Pause Solidaire



**Le Collectif Urgence-Welcome vous invite**  
Les samedis de 9h à 12h du 9/11/19 au 21/03/20  
44 rue des Franciscains (à côté de l'église Ste Marie)  
Une animation est prévue pour les enfants

Le Collectif Urgence-Welcome : AADA, AADA, CCFD-Terre Solidaire, Caritas, L'Église Catholique, Émission Carême, Pastoralité des Mineurs et Conseil Local de la Solidarité de la Zone Pastorale de Mulhouse. Web : <http://urgence-welcome.org>

Habituellement, le soir du 24 décembre était un grand moment de fraternité et de solidarité pour la zone pastorale de Mulhouse. En effet, plus de 300 personnes se retrouvaient pour le « Noël à la gare ». Cela était rendu possible par la générosité de nombreux magasins ou personnes pour garnir le buffet, et par l'investissement d'une centaine de bénévoles pour le service et les animations.

Cette année, pour remplacer ce moment, il a été proposé de préparer des « boîtes-cadeaux ». L'appel a été lancé sur notre communauté de paroisses et une cinquantaine de boîtes nous sont revenues. Merci encore pour cette mobilisation.

Elles ont été distribuées le 26 décembre, dans le cadre de la PAUSE SOLIDAIRE, qui a lieu tous les samedis matins pendant la période hivernale, à la maison Loewenfels à Mulhouse, et qui est organisée par différentes associations de solidarité. Cette pause accueille des personnes isolées ou en grande précarité. Actuellement, vu la situation sanitaire, nous ne pouvons pas leur permettre de rentrer pour « se poser » un moment. Nous leur remettons simplement un colis « petit déjeuner ». Ce sont, chaque samedi, environ 200 personnes qui en bénéficient.

La pause solidaire se tient chaque samedi jusqu'à fin mars.

« C'est Noël sur la terre chaque jour, car Noël, ô mon frère, c'est l'Amour ! »

**Ensemble,  
continuons  
à être acteurs  
de fraternité  
et de solidarité !**



## CCFD - TERRE SOLIDAIRE

Le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement - Terre Solidaire est l'organisme créé en 1961 à l'appel du pape Jean XXIII, en lien en France avec l'épiscopat et des Mouvements d'Église, pour coordonner l'aide de l'Église de France envers les pays qu'on disait alors « en voie de développement ». Les dons collectés sont destinés :

- 1 - à apporter un soutien en argent et en conseils à environ 500 associations dites « partenaires » dans 71 pays sur les cinq continents. Le soutien va toujours à des équipes déjà actives sur le terrain.
- 2 - à sensibiliser l'opinion en France au soutien de la solidarité internationale et à agir en ce sens auprès des organismes internationaux (ONU...).

L'action du CCFD s'inscrit dans la ligne des 2 encycliques du pape François : « *Laudato si* » (l'écologie) et « *Fratelli tutti* » (tous frères). Ainsi : « tout est lié, et, comme êtres humains, nous sommes tous unis comme des frères et des sœurs dans un merveilleux pèlerinage, entrelacés par l'amour que Dieu porte à chacune de ses créatures » (Laudato si N° 92).

Le thème du carême 2021 : « nous habitons tous la même maison » vient mettre en relief la pertinence de l'écologie intégrale pour répondre à « la clameur de la terre et la clameur des pauvres » que souligne le pape.

Concrètement : en raison de la crise sanitaire, le repas solidaire traditionnellement organisé par notre équipe locale en mars, est reporté à une date ultérieure.

La quête du 5<sup>ème</sup> dimanche de carême, le 21 mars, recueillera vos dons pour le CCFD. Des enveloppes déposées dans les églises vous le rappelleront, et vous permettront de faire un don transmis en direct. Votre don est un partage d'espérance et permet au CCFD - Terre Solidaire d'aider les dynamiques collectives à répondre au défi de la faim.

# NOUS HABITONS TOUS LA MÊME MAISON.

**Une seule planète, une seule humanité,  
une seule solution : l'écologie intégrale.  
Rejoignez-nous.**



Vous pouvez en savoir plus sur le site <https://ccfd-terresolidaire.org>.

Plus que jamais la COVID-19 nous invite à faire preuve de solidarité et à nous tourner vers l'essentiel.



### NOËL, C'EST À LA RENCONTRE DE CHACUN !

Cette année, il n'a pas été possible de proposer des offices de Noël dans les EHPAD comme les autres années pour des raisons sanitaires évidentes. Néanmoins, l'ensemble de la communauté a été sollicité et s'est mobilisé pour que nos aînés ne soient pas oubliés :

- Chacun a été invité à décorer et écrire un petit mot sur des étoiles qui ont été apportées aux EHPAD.

- Les enfants et les jeunes ont enregistré des vœux en vidéo qui ont été mis sur des clés USB distribuées dans les EHPAD.

- Des signets (les mêmes offerts aux messes de Noël) ont fait la joie de ceux qui les ont reçus, portés par les visiteurs de malades en EHPAD ou à domicile.